



"L'ORANIE CYCLISTE"

COURRIER : J.-M. BARROIS -

- 13008 MARSEILLE

N° 46 - OCTOBRE-NOVEMBRE-DECEMBRE 1985.

Monsieur Jules DUMESGES,
Le Comité d'Organisation des X èmes RETROUVAILLES,
vous présentent leurs meilleurs voeux pour l'année 1986.

X èmes RETROUVAILLES.

Elles se préparent....

Le 19 décembre, nous étions 8 pour lancer les grandes lignes de l'organisation. Il y avait là : Georges BERKANE, Jean-Claude DONA, Paul GIMENEZ, Jean-Claude PADILLA, Robert PEREZ, Bernard RUIZ, Jean-François URQUIZAR. Choix du lieu et du circuit, formule du repas et de l'hébergement, ont fait l'objet d'un long échange de vues.....

Le 26 décembre, nous étions 7 à sillonner CARNOUX, la ville la plus pied-noir de toute la Provence à la recherche d'un circuit. Jean-Claude DONA, Paul GIMENEZ, Jean-Claude PADILLA, Robert PEREZ, Bernard RUIZ, René SILES. Un, deux, trois circuits ont été testés sur les vélos. L'un est trop acrobatique, l'autre a trop de sorties de garages privés sur son parcours, le troisième plait pour ses larges avenues mais est un peu court (2 kms). Le point ? CARNOUX tient la corde, GEMENOS a ses partisans... mais on rêve.... à un circuit plus noble... Décision le 17 janvier où tous (et d'autres peut-être) avons convenu de nous revoir.

Pour le Comité d'organisation
Jean-Marie BARROIS.

X èmes RETROUVAILLES - Banlieue marseillaise - Dimanche 8 juin 1986.

DES TRISTES NOUVELLES

Nous avons appris avec tristesse le décès de Mme Vve André BELLIA de CARBONE dont les fils Georges, Jean et Etienne étaient licenciés à la Relizanaise, fréquentant très souvent le vélodrome Pierre Gay.

Autre décès, celui du fils de Raymond MELLADO, survenu accidentellement dans la région parisienne.....Il avait 27 ans....

Nous présentons à toutes les familles touchées par le malheur nos sincères condoléances.

DES NOUVELLES du PRESIDENT DUMESGES ...

J'ai reçu la visite de Pierre VIVES et de ses deux fils puis GRANGIER s'est également déplacé. Inutile de te dire que ces visites me font grand plaisir...

Actuellement je suis en pleine crise de rhumatismes, entre les mains du docteur et du kiné. Il y a deux jours, j'étais endolori de toutes parts, il n'y avait aucune partie du corps qui ne me fasse mal. Tout s'en ressent, le physique, le moral....J'arrête, je vais plutôt faire le point concernant les nouvelles qui pourraient intéresser l'ORANIE CYCLISTE....

DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE

André DALEBIANT : "J'ai passé mes vacances à Ars sur Argens, non loin de Cannes et de Grasse. J'ai eu le plaisir de revoir FIGARI et PAUS avec lesquels j'ai roulé lors d'une épreuve qui se déroulait le 4 août au Muy. Le dimanche suivant, je les ai retrouvés à la Motte, ROCAMORA était venu en spectateur et supporter. Avant de nous séparer nous avons pris l'apéritif en évoquant quelques lointains souvenirs

Michel RODRIGUEZ : "Tout d'abord bravo à René ROCAMORA et à Gilles FIGARI. Les amis de Paris-Nice ont beaucoup aimé cette ambiance faite de spontanéité, rires, chaleur humaine. Ils ont noté l'accueil, l'exubérance et l'enthousiasme (parfois trop) débordant des méridionaux que nous sommes. Ces retrouvailles font de nous tous les futurs vainqueurs de la randonnée qui prend à nos yeux la taille d'un championnat du monde. Au bout de quelques kilomètres, la réalité reprend ses droits et nous sommes bien contents de passer la ligne et d'en finir. Pour ma part j'ai eu le plaisir de faire un bon bout de chemin avec René ROCAMORA. L'organisation avait dû lui prendre pas mal d'énergie, le Paris-Nice de la veille m'en avait pris aussi...malgré tout, nous nous sommes offert une belle partie de manivelles.

Le classement ? peu importe, c'est secondaire dans l'esprit des retrouvailles. Ce qui est important c'est de retrouver la famille, les copains, les souvenirs. Valeurs sans prix surtout pour nous qui en avons tant besoin. J'ai pris conscience du décalage du temps en voyant les anciens dirigeants et les anciens coureurs reprendre leurs rôles respectifs. Louis GRANGIER et mon père faisant signer la feuille de départ, la distribution des dossards, leur attention pour établir le classement d'arrivée...., la fiabilité de tous les participants, les favoris très entourés, la malice de chacun pour prendre les bonnes places au départ, les commentaires (hauts en couleurs) après l'arrivée.... Tous ont pris du poids et quelques rides mais pour moi c'est ça les Retrouvailles : revivre ensemble les mêmes émotions pour une passion commune le vélo. Combien ont la chance de retrouver, ne serait-ce que pour une seule journée, leur jeunesse d'il y a 25 ans et plus ? Quelle que soit la formule sportive retenue pour la prochaine fois, il faut qu'elle soit prétexte à nous retrouver...."

Je n'ai pas évoqué les 12 heures de BUC, nous en reparlerons vers Mars car j'espère plus que jamais quelques équipes d'oraneis au départ."

DI MANCHE 8 JUIN 1986 - Banlieue marseillaise - X èmes RETROUVAILLES de l'OC.

DES NOUVELLES de... (suite) - DES NOUVELLES de ... (suite) - DES NOUVELLES de

Marcel GONZALEZ : " Je viens de recevoir l'Oranie Cycliste et j'en profite pour féliciter les organisateurs des 9 èmes Retrouvailles de Grasse, pour leur immense dévouement. Ce fut encore une fois une belle et agréable journée passée au sein de la grande famille que forment les anciens du Comité d'Oranie. C'est avec un réel plaisir et une grande joie que j'ai retrouvé les frères DELMAS Yvon et Roger, les frères LAPASSAT Popaul et Pierre, CAUDAL Raymond, DALMEDO Raymond, BROUVE Edouard, EGEE Emmanuel, RUIZ Jean dit "la gazelle" toujours aussi jeune, et tant d'autres, qu'il serait trop long, de tous les nommer ici. OUI ! ces retrouvailles te donnent du "tonus" et du baume au coeur pour un an. Pour battre tous les records de présence à Marseille l'année prochaine, tu cites quelques noms, moi j'ajouterai CASAS, GOMIS, PERAL Albert, les trois frères RICHIER, les trois DESBOIS (j'ai travaillé avec Mimile au dépôt des C.F.A. à Oran Victor Hugo il y a plus de quarante ans et je ne l'ai plus revu) Je leur adresse à tous mes meilleurs souvenirs et j'espère les voir à Marseille".

Jules SEGURA : "Le 21.7.85, j'ai fait mon deuxième B.R.A. mais à celui ci j'ai rencontré pas mal d'anciens d'Oranie. Dimanche jour du BRA, c'est notre ami Emmanuel FAUCHER que je rencontre et que je remercie pour m'avoir encouragé au moment où j'étais terriblement mal à l'aise par la faute de ma selle. Il n'y avait pas si longtemps que je l'avais changé et elle m'a fait mal. Après c'est la plaque de ferraille de ma chaussure qui casse, la semelle suit. J'ai cru que j'avais des clous au pied. Malgré tous ces petits ennuis j'ai quand même terminé mon B.R.A. Le lundi, à la remise des récompenses, je rencontre Marcel GONZALEZ et d'autres anciens d'Oranie que je connais pas. Mon club a remporté le trophée du nombre avec 63 participants et participantes. Si l'année prochaine je pars à la retraite, je participerai à Bordeaux Paris dont je rêve tant..."

Fernand CIMENO : "Grasse c'était parfait, et je compte beaucoup sur Marseille. Je souhaite que les Retrouvailles puissent continuer longtemps ainsi avec l'esprit de compétition auquel tu ne dois pas t'opposer (je dis cela car tu y as fait fait allusion lors des remises de récompenses après la succulente paella). C'est mon avis personnel mais je sais que 80 % des anciens coureurs sont de mon avis."

Robert PEREZ : " J'espère que l'an prochain à Marseille, nous serons autant sinon plus à disputer les X èmes RETROUVAILLES. Seulement attention aux bûches, si nous sommes nombreux. Pourquoi ne faire une course contre la montre, genre gentlemen, les risques seraient moins grands".

René LARO : "J'ai fait les championnats de France UFOLEP à Romans et je m'y suis classé 16 ème. GIUSTINIANI participait à la même course, mal à l'aise, il était éliminé dès le 1 er tour. Puis j'ai fait une mauvaise chute, dans une descente à la sortie de Nice, clavicule cassée, les risques du métier. Le moral est bon, rendez-vous à Marseille. Bonjour à tous les copains".

Edmond BELLINA : "Amical souvenir des Pyrénées à toute l'Oranie Cycliste. Voilà les lieux (la carte postale d'Edmond représente les cols d'Aspin, du Tourmalet, de Somport, de l'Aubisque et de Soulor, arrêtez, cela suffit amplement à mon petit estomac) où je traîne mes basques. Après m'être régalé sur tous les grands cols pyrénéens le 3 août au cours du Luchon - Bayonne, je suis revenu en famille à Val Luron où de nouveau avec mon fils, tous les deux jours, nous avons écumé les cols des alentours. Aux 5 de la carte (cités plus haut) j'ai rajouté Peyresourde (2 fois), Mente, les Arcs, le Pla d'Asset avec à chaque fois une remontée sur un chalet se situant à 1500 m d'altitude. Ah, si j'y étais venu à vingt ans !!!

(NDLR : Personnellement je râlais à chaque fois que nous avions les Crêtes au menu de notre dimanche matin et celui-ci a la nostalgie des cols pyrénéens. Je vous ai dit, nous sommes une bande de drogués, l'un te parle de Paris Nice, l'autre du BRA et rêve de Bordeaux-Paris, le troisième des drogués piqués avec un rayon de bicyclette.....)

DIMANCHE 8 JUIN - X èmes RETROUVAILLES de l'OC - Banlieue Marseillaise.

DES NOUVELLES de... DES NOUVELLES de... DES NOUVELLES de... DES NOUVELLES DE ...

André ROTMAN : " J'aurais du vous écrire plus tôt mais vous savez que les re-traités n'ont jamais le temps. Vous avez pu constater mon absence à Grasse. Je le regrette encore puisque pour moi comme pour tous les anciens d'Oranie c'est une joie sans égale de nous retrouver pour tchatcher sur nos souvenirs communs. Bien sûr, si les retrouvailles avaient lieu en Alsace, vous seriez certain de me voir présent au rendez-vous mais je crois que vous n'auriez pas alors à constater le trop plein de Grasse ! Transmettez tous mes ~~KEDAK~~ ~~amitiés~~ amitiés à tous les anciens et en particulier à M. Dumesges à qui je souhaite meilleure santé. Ce sacré Doudou et sa femme devaient venir nous voir en Alsace cette année. Ils nous ont fait faux bond. Engueulez les de ma part. Merci.

Alain AGUILLO : " Je compte sur toi pour me tenir au courant de tout ce qui concerne l'ORANIE CYCLISTE. Je te rappelle mon adresse en France. Nous repartons bientôt sur l'Australie Bien le bonjour à tous les copains, au plaisir de vous revoir à tous en plein effort..."

Notons également des petits mots ou des cartes de J. MEUNIER, de Raphaël SEMPERE de Léandre MARTI, d'Antoine QUILES, d'Alexis MARTEL ...

VALDES battu au sprint : Les premières cartes de voeux pour l'année 86 arrivent. Domination JSSE mais c'est Gilbert ANDREU qui bat Félix VALDES de 24 heures. Merci à tous deux, merci à tous ceux qui auront cette délicate attention qui fait tant plaisir au président Dumesges.... Merci d'autant plus qu'il est impossible de vous répondre à tous individuellement. Croyez bien que si vous n'avez pas de réponse écrite, vous l'avez par la pensée..... et répétons la première page avec une petite variante : "MERCI à TOUS et MEILLEURS VOEUX pour 1986".

Le mot de Jean-Claude ARCHILLA.....

Grasse est déjà loin et les préparatifs des X èmes RETROUVAILLES à Marseille doivent, je l'imagine, commencer à prendre une partie de ton temps.

Elles seront très réussies, je te fais confiance. Elles représentent pour nous anciens coursiers un bain de jouvence. Nous serons nombreux à Marseille. Que sont devenues nos premières retrouvailles au Moulin de Daudet à Fontvieille... Quelle affluence depuis chaque année, rien ne nous arrête, la distance, le temps... et le poids de l'âge... pour les autres.

Avec le temps et la réflexion, j'en attribue le succès à trois points

- aux organisateurs courageux qui ne font pas défaut depuis 10 ans,
- à la randonnée cycliste qui est devenue la COURSE CYCLISTE de TOUS les ORANIENS en âge de pédaler,
- aux coutumes oranaises de se réunir en famille pour les grandes fêtes autour d'une immense paëlla où les discussions animées sont de rigueur, nous sommes de grands bavards avec le verbe et le geste en couleurs.

Même DIEU trouve cela beau puisqu'il nous a toujours donné du beau temps, sauf à GABRIERES d'AVIGNON mais c'était l'exception qui confirme une bonne règle mathématique. Comme un bon feuilleton, il ne surtout pas changer de décor.

La course cycliste doit toujours exister sur 40 kms pour qu'elle soit accessible à tous. Elle est le piment très méditerranéen de nos débats sportifs mais virils de notre jeunesse.

Le sport est devenu le moyen, pour un pays démocrate, de faire la guerre avec le sourire et des fleurs dans la sueur. Du I er âge au 4 ème âge, tout le monde est heureux et vante les mérites des plus performants du moment.

....//..

Banlieue Marseillaise - DIMANCHE 8 JUIN 1986 - X èmes RETROUVAILLES de l'OC.

Le mot de Jean-Claude ARCHILLA (suite)

Nous ne pouvons demander à notre randonnéiste cycliste d'être autre chose qu'une course. Mais il y a deux manières d'y participer.

1. courir pour gagner ou se classer dans les premiers, et on se place devant dès le départ,

2. courir pour le plaisir de se prouver quelque chose mais ne pouvant se classer dans les premiers faute d'entraînement assidu, IL EST DANGEREUX de se placer devant et de pédaler jusqu'à la rupture accidentelle. Le sport cycliste, disait Charles PELISSIER, est un sport d'Aristocrate, car pour être beau dans l'effort de la compétition du dimanche, il faut du temps, de la patience, de la volonté et de l'argent, dans l'effort solitaire de la semaine pendant l'entraînement. La majorité d'entre nous se rencontre tous les ans pour le plaisir. Il est donc logique que chacun fasse attention à sa santé et ne cherche pas coûte que coûte à tenir les roues de ceux qui courent toute une saison et qui forcément vont plus vite. Ils sont préparés pour l'effort et il ne faut pas les blâmer. Ils sont là pour se classer.... je leur dis "Bravo et continuez, vous nous faites plaisir tous les ans."

Pour un bon déroulement de la course, je suggère quelques améliorations techniques :

Il faut qu'une voiture ou une moto précède les premiers. De cette manière, le responsable au compte-tours sait où il en est,

Les coureurs rejoints par ce véhicule sauront d'une manière officielle qu'ils seront doublés,

- Tout coureur voulant être classé doit accomplir la distance intégrale. Dans le cas contraire il doit s'interdire de passer la ligne d'arrivée sur le vélo.

(Suit toute une série de suggestions allant de l'invitation des anciens algérois, marocains, etc jusqu'aux prix et cadeaux...)

Pour tous les participants coureurs et dirigeants, signatures des listes faisant foi, remise d'un brevet de participation des 10 retrouvailles en rappelant le nom des villes où elles eurent lieu, avec le logo de notre Oranie Cycliste. (Note de BARROIS : l'idée m'intéresse et elle est réalisable. Une seule condition : Nous n'avons pas la liste exacte de tous les participants à chaque retrouvaille. Nous ne pouvons compter que sur la sportivité des uns et des autres :

Les participants à la totalité des 9 premières Retrouvailles envoient un papier attestant sportivement qu'ils étaient présents aux 9 premières retrouvailles et qu'ils ont l'intention d'être présents aux 10èmes. Merci)

Pour tout cela il faudra que chacun fasse un effort supplémentaire et mette la main à la poche. Que l'annonce au peuple soit faite à chaque bulletin de l'Oranie Cycliste pour ces Xèmes RETROUVAILLES.

Je profite pour te souhaiter de joyeuses fêtes en compagnie des tiens. Prends des forces, tu vas en avoir besoin. Que ma hotte dépose au pied de ton sapin une pluie d'affectueuses amitiés.

A bientôt

Jean Claude ARCHILLA

En retour,

Merci, Jean Claude

Jean-Marie BARROIS.

DIMANCHE 8 JUIN 1986 - Banlieue Marseillaise - Xèmes RETROUVAILLES de l'OC

DES ADRESSES...DES ADRESSES... DES ADRESSES...DES ADRESSES... DES ADRESSES...

A barrer : SANCHEZ François (45 av A Raynal à Orly)

Corrections :

BANDINI Antoine - 31600 MURET

HARO René - 06200 NICE

ROTHAN André

MARTEL A.

GONZALEZ Marcel

RODRIGUEZ Michel

Nouvelle adresse :

AGULLO Alain 13011 MARSEILLE.

POUR QUE VIVE L'ORANIE CYCLISTE...POUR QUE VIVE L'ORANIE CYCLISTE...POUR

LISTE des MEMBRES BIENFAITEURS

(avec les remerciements des chargés aux comptes)

Alexis MARTEL - Léandre MARTI - Marcel GONZALEZ -

Antoine QUILLES - Robert PEREZ - Jules SEGURA -

Fernand GILENO - Michel RODRIGUEZ - Bernard RUIZ -

Paul GIMENEZ - Jean-Claude DONA

Jean-François URQUIZAR - André ROTHAN - Jules

DUMESGES - Raphael SEMPERE - Georges BERKANE -

Alain AGULLO - Felix VALDES

LES FRAIS

Oranie Cycliste N° 45

Enveloppes

Stencils et encre

Envoi (2,50 . 310)

Envoi étranger

Pages 1 et 2 du N° 44

Plaquette adresses N° 45

Envoi photos

Envoi Réunion Mle du 19/12 (2,20 . 25)

Remarque : La plupart des commandes photos sont arrondies. C'est pour cette raison que n'ont pas été comptabilisés deux chapitres différents.

Où serai-je le dimanche 8 juin ? Aux 10^e RETROU-
VAILLES de l'ORANIE CYCLISTE...